
而以影视为核心驱动的博地影视基地启动
一年多来，已经超40过个剧组在这里取景拍摄，
今年预计将承接60个剧组。时间虽短，成绩单却
相当亮眼。

今年年初，央视一套播出的《启航》进入人们
的视野，这部被业内点评为“一部剧看懂新时代”
的开年大戏，惊艳了不少人的眼球。该剧播出完
毕后，作为国家广播电视总局列入改革开放40
年重点剧目、重点跟踪支持的一部剧，取得了非
常好的收视反馈和社会反响，平均收视率始终位
居同时段黄金档电视剧的收视前两名。国家广播
电视总局电视剧司副司长刘梅茹更是高度评价
该剧，称该剧特别难得的“聚焦当下、反映现实”，
让党的创新理论“飞入寻常百姓家”。

本月中旬，海清、任重主演，在宁波全程取景

拍摄的都市励志剧《甜蜜》
悄然杀青，该剧背后正是宁波正
觉文化、腾讯影业、博地影业三方的联
合，该剧总投资超过1.5亿元，绝对属大手笔。

大气候不佳，博地影视基地却依然能佳剧、
大制作频出，博地影业相关负责人认为，成功的
秘籍是对于影视行业的理解，影视剧不仅是作品
和资本，还有对“实业”的理解。“通过实体的基
地，与当地的城市构建出更深的纽带，将产业牢
牢扎根在城市，这是影视产业与城市文化相融合
的价值点。”其次，影视作品要以内容为王，其次
才是其他，这样最终才能创作出精品。

据悉，接下来博地影视基地还将有大动作，
后续将有《漂》《契丹王》《花儿，为什么这样红》等
数部重量级影视剧作品拟落地宁波进行拍摄。

以“贴身管家服务模式”留住剧组
打造“以电影为基础的实景娱乐”吸引游客

宁波影视基地逆势翻红有法宝
影视行业整顿洗牌

的“冷风”吹来，不少影

视基地也受到波及。据

报 道 统 计 ，目 前 国 内

3000 多家影视基地中，

约 80％的影视基地处于

亏损状态。但记者获悉，

象山影视城上半年各路

数据飘红，博地现代影

视基地也是大剧频出。

记者连日来采访了多位

圈内人士，试图解开宁

波影视基地极限生存中

“突围”的秘密。

□记者 吴丹娜 文/摄

■2019.6.29星期六 ■■热线：66111111 ■■网址：www.jinbaonet.com ■■责编：万建刚曾嘉 美编：周斌 照排：陈鸿燕 审读：余维新

0044
现代金报现代金报

之二

象
山
影
视
城

6月初的影视城内，《长安少年行》即将杀青。这部
剧由香港著名导演周家文执导，算是一部大剧。周家文
走南闯北去过很多地方，他自称对象山影视城最有感
情。“最早在这里拍电视剧，回去以后儿子就出生了，
我想着这部戏拍完，我又会多一个儿子。”周家文乐呵
呵地说着，他说在这里拍摄没有太多可操心的事，“拍
摄环节遇到不顺畅和影视城工作人员沟通后马上就能
理顺，我只管安心创作拍戏。”

武晓鹏是韩派魔术第五代传人、大活宝陈进才的
第三代关门弟子。他最拿手的是中国传统戏法“三仙归
洞”，这个戏法已被列为中国非物质文化遗产之一。每
天清晨，武晓鹏都会在影视城专门的院子里练功，一根
筷子，两个碗，三个球，不使用任何道具，用双手近景
便可使三球在两碗之间来回变幻。每每只要武晓鹏上
台演出，院子里就会围满了游客。之前在山东、辽宁等
地发展的武晓鹏把象山当成了家，和影视城签了约。有
了固定收入、演出场所，他不用四处为生计奔波，只需
钻研如何把中国传统戏法传承下去，“心安便是归宿，
我要住下来，这里是我的第二故乡。”

他们来自不同的地方，却都来了不想走。
象山影视城相关负责人说：“对武晓鹏这样的民间

艺人个体，用的互联网思维，将景区变成‘淘宝’，‘淘’到
流落民间的顶尖艺人加盟。他们不是影视城编制内的人，
但都是‘平台员工’。”现在的襄阳城内，抛绣球、绝活绝
技、三仙归洞、驯猴、吹破天、斗鸡、木偶戏、皮影戏，每天

轮番有精彩的民间绝活上演，令你一秒回到市井。
而对于剧组，影视城则建立了一套标准
化服务体系，成为剧组的贴身管家。“影

视城此前也走过‘重旅轻影’的路
线，效果一般。其实要对应电

影工业化的发展方向，最
终必须围绕电影，回

归电影，这样的

因为在象山拍摄的《王者天下》在日本热播，
6月13日，由20位日本影迷组成的追剧探访团
前来影视城现场追剧。在影视城城门口，日本影
迷大贺惠不停地对着自己自拍，穿上剧中戏服，
亲历片中场景，她觉得仿佛穿越到了古战场。

来自江苏无锡的刘梓蕊是杨幂的铁粉，在象山影
视城她订了一套旅拍，选的是杨幂《三生三世》中所穿
戏服，她摇身一变成了“白浅”，把自己的古风照片背
景选在剧中素素和夜华私订终身的东荒俊疾山。

在影视城内的配音馆，游客吴晓楠在老师的
指导下，用铁片发出雷声，用敲击模仿马蹄声，为
一段影视片段配音。她将自己的配音作品收藏在
微信里，准备回去与朋友分享。

这是象山影视城手中的另一张王牌。借助剧组
扎堆入驻优势，依托“星”力量，做好“星”文章，让游
客从看故事的变成演故事的。影视城相关负责人认
为，随着当下中国影视业的蓬勃发展，加之影视IP
本身对于消费者的强大吸引力，在未来，会有越来
越多的消费者注重自身游览时所获得的体验感与
满足感，“以电影为基础的实景娱乐要如何发展，才
能成为文旅消费新地标，电影产业如何才能以全产
业链的发展和演变，带动其他产业和消费领域的成
长，这是我们一直在摸索的问题。”

而围绕全力提高游客满意度和体验度为目
标，第八届影视庙会、第七届踏青节及“电影的狂
欢”主题节庆活动也赚足游客眼球，节假日多项
数据被频频刷新。
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今年预计承接60个剧组
启动一年来，成绩单相当亮眼

“淘宝”模式淘艺人
贴身管家服务剧组

借助剧组扎堆入驻优势
打造以电影为基础的实景娱乐

影视基地才会有生命力。旅游的收入应该是影视
基地的衍生品，通过影视拍摄IP转化所带来的附
属价值。”该负责人表示，完善剧组各类拍摄配套服
务，延伸产业链“围绕影视、回归影视”之后的效应
近几年逐渐凸显。截至6月13日统计的数据，今年
上半年，象山影视城经营性收入5380万元，比去年
同期上涨58%，接待游客量同比上涨50%。

武晓鹏表演
武晓鹏表演““三仙归洞

三仙归洞””

《《长安少年行
长安少年行》》导演周家文

导演周家文
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